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صادق الأخ وزير الصحة العامة والسكان  على رفع 
مستوى معهد الدكتور  أمين ناشر للعلوم الصحية  
إلى كلية  وهو الأمر الذي طالما جاهد وعمل عميد 
المعهد الدكتور أحمد سالم الجرباء ومعه كل العاملين 
على تحقيقه من خلال العمل ال��دؤوب والمتفاني 
لتحسين أداء المعهد وتطويره ليصبح في الصدارة 
على  مستوى اليمن وال��دول المحيطة به، كما أن 
الخرجين من طلبة المعهد في مختلف التخصصات 
يتمتعون بمستوى عال من المهنية والسمعة الجيدة 
لما اكتسبوه من  خبرات من خلال الدراسة النظرية 
والتطبيقية على أيدي مدرسين ومحاضرين  يمتلكون 
مؤهلات  علمية رفيعة وخبرات تدريسية مكتسبة 
إلى جانب وجود أحدث  المناهج التعليمية والأجهزة 

التدريبية الحديثة في المعهد.
التدريسي  وطاقمها  المعهد  عمادة  حق  من  إن 
والشؤون المالية والإداري��ة  والخدماتية ومن حقنا 
نحن أيضاً أن نفرح بهذا الترفيع المستحق والمكانة 
العالية التي وصل إليها المعهد ، كما نؤكد أن هذا 
الأمر يتطلب بذل المزيد من الجهود من قبل الجميع 
لأن المسؤولية الآن أكبر والمحافظة على النجاح 

والاستمرار في تحقيقه هما الأصعب.
لذلك تتزايد  التحديات أمام الجميع ، والمواجهة 
والجاد  الهادف  والعمل  والمثابرة  التعاون  تتطلب 
والتركيز على المستقبل  من خلال الاستمرار في 
عملية تطوير وتحسين الأداء على كل المستويات 
للمحافظة على هذه المكانة الرفيعة وتحقيق المزيد 

من النجاحات.
ونعتقد بل ونجزم بأن الدكتور  أحمد سالم الجرباء 

ق��ادر هو  الصعبة  المهمات  رجل  الكفء  القيادي  
والطاقم العامل معه على تحمل المسؤولية وتحقيق 
النجاح لتثبيت كلية علوم صحية  رائدة ومتطورة ، 
وسوف تثبت قادمات الأيام صحة رهاننا هذا خاصة 
أن الرجل يتكئ على إنجازات غير مسبوقة حققها 
مرموق  كقيادي  الناجحة  القيادية  مسيرته  خلال 
ورجل قرار ناجح من خلال عمله مديراً لمستشفى 
الجمهورية التعليمي وعميداً  لمعهد د.  أمين ناشر 

للعلوم الصحية 
موافقة  الأخ وزير الصحة العامة والسكان  على رفع 
مستوى المعهد إلى كلية للعلوم الصحية في رسالة 
رسمية بتاريخ 2 / 1/  2010م  تزامنت مع احتفالات 
المعهد بالعيد الأربعين لتأسيسه في 7 فبراير 1970م 
وهي مناسبة عظيمة أقيم حفل كبير احتفاءً بها يوم 
الأحد 14  مارس  2010م  تحت رعاية وزير الصحة 

العامة والسكان ومحافظ محافظة عدن.
فيها  المسؤولين  ولجميع  عدن  لمحافظة  نبارك 
الترفيع   هذا   والطلاب  والعاملين  المعهد  ولقيادة 
ونرجو أن يتم إعداد التصورات والمقترحات اللازمة 
المطلوبة في وقتها  المحدد والخاصة بترفيع المعهد  
إلى مستوى كلية علوم صحية حتى يتم صدور القرار 
النهائي بهذا الشأن ، ونأمل من السلطة المحلية أن 
تقدم كل الدعم للمسؤولين عن المعهد في هذا 
الجانب بما يمكنهم من تحقيق الحلم الكبير  بارتقاء 
المعهد إلى كلية للعلوم الصحية في محافظة عدن.

دعونا نتكلم بصراحة وشفافية حول مطابع الكتاب المدرسي 
الكتاب  بتوفير  المؤسسة  التزامات  بالتحديد، عن  فرع عدن 
المدرسي للطالب بموعدها المحدد.. لقد شهدت مطابع الكتاب 
المدرسي في فرع عدن تميزاً كبيراً في الفترة الأخيرة وخصوصاً 
عند تولي وتعيين الأستاذ الدكتور/ محمد عمر با سليم إدارة 
المطابع، وتسلمه المؤسسة في أصعب الظروف إلا أنه قبل 
التحدي نظراً لوجود آلات قديمة يصعب معها العمل بشكل 
سريع وبجودة عالية، ولكنها انتعشت خلال فترة قصيرة وتحت 
إدارة حكيمة وصادقة ومخلصة في نفس الوقت قادها الأستاذ/ 
محمد با سليم بطموح عال وبشكل متميز حتى يفي بوعوده 

والتزاماته.
وقد كلفه ذلك جهداً كبيراً وعملًا متواصلًا نتيجة تواجده 
المستمر على الخط الإنتاجي على مدار اليوم حيث كان على 
مقربة من الآلات وعند حدوث أي طارئ أو مشكلة تجده يجد 

الحلول السريعة لها حتى لا تتعطل عملية الإنتاج.

إذا نظرنا إلى الأرقام المرتفعة بالإنتاج ومقارنتها من عام 
2005م حتى عام 2008م لوجدنا أن هناك فارقاً كبير في عملية 
الإنتاج وبشكل مذهل يستحق التقدير.. ويجب أن لا ننسى 
سياسة العمل التي أتبعت خلال هذه الفترة والتي أتسمت بتحفيز 
العمال ومنحهم تكريماً شهرياً وحوافز مادية لزيادة الإنتاج 
ووتيرة العمل.. وفي اعتقادي أن المدير الناجح هو الذي يكون 
دوماً بالقرب من عماله يشاركهم همومهم وأحاسيسهم ويشعر 
بمعاناتهم على مستوى المؤسسة، لذلك تجده يشرف بنفسه 
على التحضير اليومي للعاملين بل ويحضر قبل موعد العمل 
حتى يكون قدوة حسنة للعاملين في المؤسسة ويؤمن بالمثل 
القائل )الوقت كالسيف إن لم تقطعه قطعك( وهذا من أهم 

أسباب النجاح في المؤسسة التي يؤمن بها مديرنا الوقور.

أنا هنا لا أنافق بل أقول كلمة حق، ويجب علينا أن نرد الإحسان 
بالإحسان وأن نقول كلمة شكر وتقدير لمن وقف بجانبنا وأهتم 
لأمورنا نحن الموظفين والعاملين في المؤسسة.. كما أحب أن 
أشكر الأستاذ الدكتور/ عبدالله علي أبو حورية – المدير العام 
التنفيذي بحسن الاختيار لمدير المؤسسة فرع عدن.. ولا يخفى 
ذلك  على كل عامل في المؤسسة وهو يدرك تماماً أن أموراً 
كثيرة تحسنت في المؤسسة وأهمها انضباط توفير الكتاب 
المدرسي بمواعيده وقبل افتتاح المدارس، وهنا أكرر شكري 
للأستاذ/ محمد عمر با سليم – مدير عام المؤسسة فرع عدن..

علماً بأنه حققت المؤسسة خطتها بنجاح لعام 2009م/ 2010م 
بطباعة الكتاب المدرسي قبل موعدها بأشهر وبشهادة الجميع، 
حيث انتقلنا للعمل على خطة عام 2010م/ 2011م على قدم 

وساق.
وأخيراً أحب أن أقول ألا يتوجب علينا أن نرد لهذا الرجل الوفاء 

بالوفاء؟!

فخامة رئيس الجمهورية حفظه الله 
وأبقاه وأطال لنا بعمره قد وجه ومنذ 
أكثر من عام بأن اليمن وتحديداً مدينة 
في   )20( خليجي  ستستضيف  عدن 
نوفمبر 2010م وقد قوبل ذلك التوجيه 
بالسرور  ع��دن  محافظة  أبناء  ل��دى 
لمدينة  فخامته  لتقدير  والارت��ي��اح 
عدن وأبنائها الطيبين الوحدويين إلا 
أن ما نلمسه كمواطنين هو العكس 
تماماً حيث نجد الكهرباء تتفنن بوضع 
حيث  عدن  لمحافظة  زمني  برنامج 
تقوم بقطع التيار الكهرباء على الأحياء 
في المدينة وفي أوقات مختلفة وحسب 
بعض  ففي  وتحكمهم  برنامجهم 

إلى ساعات  الانقطاع  الأحيان يصل 
وفي منتصف الليل أو الفجر وكأنها 
تضرب سوطاً على ظهور الناس في 
هذه المدينة والمحافظة وبالرغم من 
تصريحات مديرها العام في محافظة 
عدن وكعادة تلك التصريحات من أن 
الصيف  لمواجهة  مستعدة  الكهرباء 
وعملنا على معالجة الخلل وكل تلك 
للحقيقة  تمت  لا  التي  التصريحات 

بصلة.
لعبة  من  اليوم  إلى  نعيشه  ما  إن 
ل��ص��ي( حيث علق بعض  ) ط��ف��ي/ 
يأخذن  أن  من  ب��دلًا  بأنهن  النسوة 
علبة  أو  م��رآة  أيديهن  حقائب  ف��ي 

بودر وغيره أصبحن يأخذن مصابيح 
عند  يفاجأن  والسببأنهن  البطاريات 
ش��ارع  ع��ن  التيار  تسوقهمنبقطع 
الزعفران مثلًا أو السوق الطويل ما 
يسبب لهن انعدام الرؤية والمشاهدة 
للمارة وآخر ما يتناوله العامة بأن الأخوة 
بالمؤسسة العامة للكهرباء يصدرون 
توجيهاتهم لعمل عدادات للفوانيس 
الجديدة التي تعمل بالبطارية لمعرفة 
بطارية  ال��م��واط��ن  يستهلك  ك��م 

للفانوس أثناء الانقطاع.
خليجي ) عشرين( قادم والله المعين، 
اللهم فاسترنا )وخلي يجي  عشرين( 

والله من وراء القصد.

الكهرباء واستعدادنا لـ)خلّي يجي20(

الوفاء بالوفاء

راية الوحدة عالية

ريا�ض محفوظ �شرف

 وليد اأبوبكر البي�شاني

خالد محمد اأحمد

كلمات/ مح�شن قا�شم علي العبادي – يافع

المبدع،  ذلك  الوائلي   أمين  الكاتب  طريقة  على 
المتمكن والمقبول لدى غالبية القراء، والذي يختم 
مقالاته الصحفية بعبارته المشهورة “شكراً لأنكم 
الصحفية  أختم مقالاتي  أن  ق��ررت  تبتسمون” فقد 

بعنوان هذا المقال “شكراً لأنكم تحبون مأرب”.
ه��ذه العبارة لم ت��أت من ف��راغ، بل ج��اءت نتيجة 
لهواجس متعددة وأحاسيس متداخلة كان مخاضها 

شكري وتقديري واحترامي لكل من يحب مأرب..
ومما لا شك فيه أنك تكون مخلصاً لمن وما تحب فمن 

يحب مأرب سيعمل بكل إخلاص من أجلها..
أبناء مأرب هم المعنيون والمطالبون بالدرجة الأولى 
بإثبات حبهم وولائهم لمحافظتهم .. خصوصاً .. ومأرب 
تتعرض لتهديد حقيقي يهدف للنيل من سمعتها وأمنها 
واقتصادها..يتمثل في مجموعة من الظواهر السلبية 
التي برزت مؤخراً بشكل مختلف، وكأنها تدار بأياد خفية 
تسيرها بترتيب وترابط يؤكدان أن هناك من يعمل 

للنيل من هذه المحافظة العريقة وأهلها الطيبين.
وحوادث  والمخدرات،  الحشيش  وتجارة  الأره��اب، 
الاختطاف والتقطع، تحديات خطيرة، تجمعت لتلقي 
بأضرارها على المجتمع المأربي أولًا ثم تمتد الأضرار 

لتشمل اليمن، ودول المنطقة برمتها..
كل هذه الظواهر المذكورة تتنافى كلياً مع تعاليم 
ديننا الحنيف وشريعتنا الإسلامية السمحاء .. وتسيء 
إلى القيم الإنسانية، وتخدش المروءة وتمس الشرف 
ولا تمت بأي صلة لأعرافنا القبلية لا من قريب ولا من 

بعيد..
ولكن السؤال .. كيف يسمح المأربيون لشراذم شاذة 

وخارجة عن النظام والقانون وعلى العادات والأعراف القبلية 
أن ينفثوا سمومهم، ويصفوا أوزارهم وشرورهم في محافظة 

مأرب؟!
وهم يعملون تمام العلم بأن النتائج السلبية لهذه الظواهر 
تضرب مأرب والمأربيين في الصميم.!!كونها تسبب غضب 
الرب سبحانه وتعالى أولا .. وماذا يملك الإنسان أن يصلح أذا 

لم ترعاه العناية الإلهية؟
فسفك الدماء .. وتجارة الحرام، وقطع السبيل .. والاعتداء 
على الأنفس والممتلكات أعمال سيئة، يحرمها الإسلام ويشدد 

في عقوباتها في الدنيا والآخرة..
ثم أن هذه الأعمال الإجرامية تنال من التاريخ المأربي 
المجيد .. وتسبب الاختلالات الأمنية، وتضعف اقتصاد المواطن 
.. وتكرس ثقافة الكراهية وتقف حجر عثرة في طريق التنمية 

الشاملة .. وتضع حالة من المخاوف في كل مجالات الحياة.
أليست مأرب عزيزة وغالية علينا جميعاً؟ كيف لا؟ وهي مأرب 

الحضارة، يفوح منها عبق التاريخ وأريج الماضي..
هي مأرب العروبة .. والمجد .. والأصالة .. والشموخ مأرب 
العزة .. والنضال .. والشهداء..مأرب الخير .. ليس لأهلها فقط 

بل لكل أبناء اليمن الواحد..
فهي الرافد الأقوى للاقتصاد الوطني .. يصل ريع ثرواتها 

إلى كل مواطن يمني..

ليس هذا فحسب .. فقد قررت مأرب – مؤخراً – أن تهدي 
نورها لكل أسرة يمنية .. وأن تبدد الظلام في كل منزل يمني 

وأن تشعل قنديل الحياة “الكهرباء” في كل أرجاء الوطن..
هذه المزايا، والمحامد التي يزخر بها سجل محافظة مأرب، 
تلقي علينا مسؤولية عظيمة بضرورة العمل للحفاظ على 
محافظتنا من أي ظاهرة مشينة .. والوقوف صفاً واحد مشايخ 
وعقال وعلماء ومسئولين وطلاباً وكل شرائح المجتمع المأربي 
ضد كل من يسيء إلى حضارتنا وتاريخنا وأمننا، واقتصادنا 

وأعرافنا ومصلحتنا العامة.
ثم ينتقل دور وواجب الحفاظ على مأرب من أبنائها أولًا 
إلى الدولة ثانياً وعلى رأسها فخامة الأخ علي عبدالله صالح 
حفظه الله، ورئيس الحكومة والوزراء.. وأخص من الوزراء 
وزير التخطيط والتنمية، والذي نطلب منه أن تكون مأرب 
في ذاكرته كلما ناقش برامج التنمية المحلية والدولية كون 
الاهتمام بتنمية الإنسان في مأرب هو العامل الرئيسي لخلق 

وضع أفضل..
وليس ثمة شك في أن الإره��اب، ما هو إلا نتيجة حتمية 
لظاهرتي الفقر والبطالة.. وهذا يعني أن حكومتنا مطالبة 
بتكثيف برامج القضاء على هاتين الظاهرتين في مأرب أكثر 
من غيرها من المناطق.. وعلى الحكومة أيضاً رفد المحافظة 
بالمزيد من المشاريع الإستراتيجية والتنموية التي تجعل 
الناس يشعرون بقيمة الحياة.. فكلما أنشأنا مشروعاً خدمياً 

أو تنموياً وضعنا لبنة جديدة في صرح السياج المنيع الذي 
يحمي بلادنا من الأخطار..

وأخص بالذكر أيضاً وزير الإعلام، ونطلب منه القيام بعمل 
جبار عن طريق كل وسائل الإعلام لنقل الصوت الحقيقي 
لمأرب والمأربيين بعيداً عن الممارسات الشاذة لبعض الشاذين 
الذين لا يمثلون مأرب.. وكذلك التصدي للشائعات المفرطة – 

عن مأرب والمأربيين – والتي شطحت وتجاوزت الحقيقة.
كما نأمل من وزارة الإعلام أيضاً أن تتبنى برامج متنوعة 
لأحياء الشعور لدى المأربيين ليفخروا بمحافظتهم.. ومن ثم 
ليعملوا بجد لحمايتها، والحفاظ عليها من كل دساس وعميل 

ومارق..
وفي الختام، نحن المأربيين واليمنيون بشكل عام لابد 
أن نبادل مأرب الحب، والوفاء، فنعمل جميعاً من أجلها، لكي 

نتمكن من تتويج ماضيها المضيء بحاضر مشرق.
فهي مأرب الخير..

مأرب التاريخ والحضارة..
مأرب البترول.. والغاز.. والكهرباء..

وشكراً.. لأنكم تحبون مأرب

عبد الرزاق علي جابر

عضو المجلس المحلي ، ماهلية - مأرب     

كلية  د . أمين ناشر .. حلم في الانتظارشكراً .. لأنكم تحبون مأرب

تتحدث عن  التي  المقالات  مئات  قرأت 
الفساد والمفسدين يا والتي يلعنون فيها 
الفساد ويسبونه، وأحياناً تتصدر أسماؤهم 
مداخلات عن الإصلاح الاقتصادي والإداري 
وتذيل مقالاتهم النارية، وإن كان أصحاب 
تلك المقالات مصلحين فما بقي في بلادنا 
فساد، إنها مفارقات عجيبة كما يقول المثل: 

“يقتلون القتيل ثم يمشون في جنازته”.
فخامة الرئيس، نتمنى من فخامتكم النظر 
في أمر هؤلاء؛ فأنتم من بيدكم مفاتيح 
البلاد وفيكم نخاطب شرف )المواطنة( وفخر 
ولتضربوا  الواحدة،  التربة  لهذه  الانتماء 

هؤلاء المفسدين المدعين بيد من حديد 
ونحن معكم، ونعلم أن مسؤوليات كبيرة 
ملقاة على عاتقكم، لكن هناك كثير من 
يوم من هؤلاء  المواطنين يظلمون كل 
الذين يريدون المساس بوحدتنا المباركة 

ويعيثون في الأرض فساداً.
فخامتكم، نعلم أنكم قد أصدرتم قراراً 
جمهورياً بإنشاء “هيئة لمكافحة الفساد” 
لكن مضى عليها ردح من الزمان ولم نسمع 

عن محاكمة فاسد.
سيادة الرئيس القائد إن بعضاً من مدراء 
الإدارات يستغلون مناصبهم لفعل ما يحلو 

لهم، مع أن مسؤولياتهم تكمن في خدمة 
المواطنين، فبعضهم يصل بهم حد الافتراء 
على المواطنين البسطاء و إلى فرض إتاوات 
تذهب إلى جيوبهم، ومنهم من يترك عمله 
في أي إدارة كانت وقت ال��دوام الرسمي 
للتسوق ويترك الناس منتظرين قائلًا: “أنا 

مش فاضي”.
نترك الحكم لكم يا فخامة الرئيس على 
هؤلاء “المفسدين” الذين ينفذون أجندات 
أننا  وخاصة  كبير  فيكم  وأملنا  خارجية، 
مقبلون على حدث مهم في تاريخ اليمن 

محمد حامد اأحمدوهو خليجي )20(.

المواطن الزعيم علي عبدالله صالح
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يا راية الوحدة على كل القمم  

أح��م��ر ت��ح��ررن��ا م��ع ك��ل الأم��م

وأبيض شعار السلم ما فينا نغم

وأسود نهينا الظلم وأنواع الظُلم

لا لن ينالوا شيء ضعيفين الهمم  

مهما تباكوا أو تضاقوا كالغنم  

لن ترجع الشوعية كابوس الأمم

  وراية الشوعية من تحت القدم

الماضي انهيناه واقسمنا قسم

ندم فيها  أو  شك  فيها  ع��اد  ما 

النعم   فليسمعوها صدق كفار 

وليشحذوا الطاقات أرباب القلم

صمم فيهم  من  آذان  يفتحوا 

لأن��ه��م ه��ام��ات ع��ال��ي كالهرم

وأع��ي��ن ال��ح��راس دوم���اً لا تنم

يثاب من أحسن ومن خالف يذم

وأجمل تحية توصل الجيد الأشم

أبو أحمد الملهم بتاريخه رسم

هو رافع الراية ومن صاغ العلم

قاد السفينة صح في كل الخضم

القمم   ك��ل  على  إن��ا  ونعاهده 

وقت العرق نعرق ووقت الدم دم

دوم��اً في العلياء ودوم��اً للأمام

والخائن أسقيناه كاسات الحِمام

بل نحن من يدعون دوماً للسلام

والنور أشعلناه من بعد الظلام

والأيدي الشلاء لن ترقى الغمام

تاريخهم أسود وماضيهم حُطام

 ولا لمن يدعون لا حكم الإمام

لن يرفعوها شي خفافيش الظلام

إن���ا ت��وح��دن��ا ووح��دت��ن��ا دوام

كلام حتى  ولا  للرجعة  خط  أو 

الالتزام ونهج  التوبة  وليعلنوا 

الانقسام شر  للشعب  ويبينوا 

والوئام المحبة  نهج  وينشروا 

لستقام ك��أم��ة  منهم  وواح���دٍ 

من أجل حفظ الأمن وإحداث السلام

ويعزروا الفاسد ومن خان النظام

فارس يمن تُبع سليلين الكرام

على جبين الدهر له أرفع وسا

في عز مؤمن فذ متفائل هُمام 

واحترام تحية  له  ماهر  رب��ان 

لراية الوحدة حرس لا لن ننام

سام ص��اروخ  كلنا  عنها  للذود 


